
Protokoll der Bezirksversammlung Münster 2021 

 
Datum: Mittwoch 08. September 2021 
Zeit:  20:15 Uhr (im Anschluss an den Bezirksjugendtag) 
Ort:  Christoph-Stöver Realschule,  
  Pavillon auf dem Schulhof,  
  Christoph-Stöver-Straße 2,  
  45739 Oer-Erkenschwick 
 
 
 
Top 01 Begrüßung und Eröffnung der Versammlung 
 
Eröffnung die Bezirksversammlung um 20:18 Uhr 
 
 
Top 02 Wahl eines/einer Protokollführers/Protokollführerin 
 
Protokollführer/Protokollführerin: Simon Schilde 
 
 
Top 03 Feststellung der Stimmberechtigung  
                   und der Beschlussfähigkeit 
 
 
Die Stimmkarten werden gemäß dem aktuellen Stimmenverteiler- 
schlüssel für den Judobezirk Münster ausgegeben. 
 
Anwesende Mitglieder: 14 
 
Anzahl Stimmen:           30 
 
 
 
Top 04 Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
 
 
Top 05  Genehmigung des Protokolls der Bezirksversammlung 
2020 
 
Das Protokoll wird einstimmig bei drei Stimmen Enthaltung 
angenommen. 



 
Top 06  Berichte  
 

1. Bezirksfachwart                        Wolfgang Vornhagen 
 Der Bericht befindet sich im Anhang. 
 

2. Bezirksfrauenwartin                  Gabi Reißberg 
 
Gabi Reißberg schließt sich dem Bericht von Wolfgang Vornhagen an. 
 

 
 
Berichte aus den Kreisen, Kreisfachwarte 
 
Coesfeld:    Klaus Schulze Temming    
 

Klaus Schulze Temming berichtet von der Eröffnung des „neuen“ Kata-Stützpunktes 

in Dülmen. Das Training findet dort freitags von 19:45 bis 22:00 Uhr unter der Leitung 

von Dieter Münekhoff und Michael Hofmann statt. Das Training ist für alle Athleten 

des NWJV zugänglich. Es gelten die 3G-Regeln. Zusätzlich finden im Kreis Dülmen 

aktuell ein Kyu- und ein Dan-Lehrgang statt. 

 
Recklinghausen:  Tobias Kauch 
 
Es liegt kein Bericht vor. 
 
 
Steinfurt:    Berthold Alkemeyer 
 
Es liegt kein Bericht vor. 
 
Warendorf/Münster:   Thomas Schwemmer 
 
Es liegt kein Bericht vor. 
 
 
Top 07 Aussprache zu den Berichten 
 
Es gibt keine weiteren Wortbeiträge. 
 
 
 
Top 08 Wahl eines/einer Versammlungsleiters/-leiterin 
 



 
Versammlungsleiters/-leiterin: Klaus Büchter 

 

 
Top 09 Entlastung der Sportbezirksleitung 
 
Zur Entlastung stehen an: 
 
a) Bezirksfachwart (Wolfgang Vornhagen) 
b) Bezirksfrauenwartin (Gabi Reißberg) 
 
Klaus Büchter bedankt sich bei der Sportbezirksleitung für die geleistete Arbeit. 

Besonders bedankt er sich bei Gabi Reißberg, die sich nicht erneut der Wahl zur 

Bezirksfrauenwartin stellen wird.  

Klaus Büchter beantragt die Entlastung der Sportbezirksleitung und eine offene en-

bloc Wahl. Der Vorschlag wird einstimmig angenommen.  

Die Bezirksversammlung entlastet die Sportbezirksleitung einstimmig bei einer 

Stimme Enthaltung.  

 

Wolfgang Vornhagen macht darauf aufmerksam, dass er bei der nächsten Wahl zum 

Bezirksfachwart (2023) nicht wieder zur Verfügung stehen wird. Die aktuelle Amtszeit 

wird seine letzte sein. Auch das Amt als Landesligaobmanns möchte Wolfgang 

Vornhagen am Ende der laufenden Saison gerne abgeben. Es wäre sehr hilfreich, 

wenn sich im Bezirk schon nach Nachfolgern umgehört werden könnte. 

 

Auch Peter Büchter hatte im Vorfeld angekündigt, dass er als Bezirkskampfrichter- 

obmann kürzertreten möchte. 

 

 
 
Top 10 Wahlen 
 

 
a) Bezirksfrauenwartin                             
 
 
Es werden keine Kandidatinnen vorgeschlagen. Die Wahl kann damit nicht 
durchgeführt werden. Die Vereine werden angehalten, aktiv nach Kandidatinnen zu 
suchen. 



 
 
b) stellv. Bezirksfrauenwartin (optional) 
 
 
 
Top 11 Losen der Kreise für 2022 
 
Es wurden die Losnummern aus der vorher stattfindenden Bezirksjugend- 
versammlung übernommen. 
 
 
4  Steinfurt 
3  Coesfeld 
2  Recklinghausen 
1  Warendorf/Münster 
 
 
Top 12 Vergabe von Meisterschaften und Turnieren für 2022 
Folgende Meisterschaften/Turniere sind für 2022 zu vergeben: 
 
 
Kreiseinzelturnier der Männer und Frauen 
 
Es liegen keine Anträge für 2022 vor, so dass davon auszugehen ist das kein Verein 
2022 ein KET ausrichten möchte. 
 
 
Bezirkseinzelmeisterschaft der Männer und Frauen 
 
Die TG Münster bewirbt sich als Ausrichter. Es gibt keine weiteren Bewerbungen. 

Damit steht die TG Münster als Ausrichter fest. 

 
 
 
Top 13 Anträge 
 
Es liegen keine Anträge vor. 
 
 
 
 
Top 14 Verschiedenes 
 



Klaus Schulze Temming berichtet von der Sportreferententagung. Dort wurde darauf 

aufmerksam gemacht, dass Förderungen über die Kreis- und Stadtsportbünde selten 

in Anspruch genommen werden. Die Vereine können unproblematisch Kontakt 

aufnehmen und so mehr Projekte umsetzen. Außerdem ist es möglich, Ehrenamtliche 

aus Sportvereinen durch eine Online-Schulung zur Abnahme von Antigen-Schnelltests 

zu qualifizieren; diese Option sollte in Anbetracht der Wettkampfregeln des NWJV in 

Betracht gezogen werden. Die Vereine sollen ebenfalls dazu angehalten werden, 

verstärkt Kyu-Prüfungen durchzuführen, um die Motivation der Athleten aufrecht zu 

erhalten. Außerdem bietet der NWJV dieses Jahr noch Präsenzlehrgänge im Bereich 

der Aus- und Fortbildung an.  

 

Außerdem macht Klaus Schulze Temming noch auf eine Aktion aufmerksam zur 

Unterstützung (z.B. in Form von Judomatten) von Judovereinen, die massiv von der 

Hochwasserkatastrophe Mitte Juli in Nordrhein-Westfalen betroffen waren. 

 

 

 

Termin der nächsten Bezirksversammlung: 27.09.2022 im Kreis Coesfeld, im 

Anschluss an den Bezirksjugendtag. 

Voraussichtlich werden die Versammlungen in Bocholt stattfinden. 

 

 
Ende der Bezirksversammlung um 20:50 Uhr 
 
 
 
 

Unterschrift:  

 
 
 
Bezirkswart                Protokollführer 
 
gez.: Wolfgang Vornhagen   gez.: Simon Schilde 
 
 



Anhang: 

 

Bericht Bezirksfachwart: 
Hauptfokus meines Berichtes liegt auf dem Kalenderjahr 2020 mit 
Anmerkungen auch zu 2021. 
 
Meisterschaften/ Turniere: 
 
Das gesamte Jahr 2020 war massiv durch die Corona(virus)-Pandemie 
beeinflusst und das nicht nur im Judobereich. Auf Landes- und 
Bundesebene wurden im März 2020 die ersten Turniere, Meisterschaften 
und Liga Wettbewerbe abgesagt. Im Mai gab es dann Übergangsregeln 
des DJB für den Wiedereinstieg in den Vereinssport. Im Juni war Judo 
Training in geschlossenen Räumen für Gruppen bis zu zehn Personen 
wieder möglich. Im Freien konnte Kontaktsport in Gruppen bis zu 30 
Personen stattfinden. Im Juli wurde die Personenbegrenzung beim 
Kontaktsport in der Halle von 10 auf 30 Personen erhöht. Im August fand 
das erste Judoturnier in NRW seit fast fünf Monaten statt. Das war ein 
Sichtungsturnier der Männer U21 in Lünen. 
Im September wurde geplant die NWJV Ligen in Turnierform im 
November und Dezember durchzuführen. Aufgrund der anhaltend 
ansteigenden COVID-19-Infektionszahlen im ganzen Land hatte das 
Präsidium des NWJV Ende Oktober dann beschlossen, alle geplanten 
Ligaturniere abzusagen. Auch die Bezirkseinzelmeisterschaften der 
Frauen und Männer wurden für alle Bezirke abgesagt. Die Westdeutsche 
Einzelmeisterschaften der Frauen und Männer wurde ebenfalls 
abgesagt. Im Wesentlichen wurde fast der gesamt Wettkampfbereich auf 
Landesebenen ab März 2020 eingestellt.  
 
In dieser Stelle möchte ich mich noch einmal ausdrücklich bei THC 
Westerkappeln und JC Velen – Reken bedanken. Hannes Weiner und 
Ulrich Wübbeling hatten im Vorfeld der Ausrichtung zum Landesliga 
Turnier sehr viel Arbeit investiert, bevor es dann leider abgesagt werden 
musste. 
Das gleiche gilt auch für Felix Matten von der TG Münster, der viel 
Arbeit in die Ausschreibung und das Corona-Schutzkonzept der TG 
Münster gesteckt hatte, bevor auch die BEM abgesagt werden musste. 
 
Da es auf Grund der Corona-Pandemie nichts Weiteres zu berichten 
gibt, bleibt mir zum Abschluss meines Berichtes nur mich bei allen für die 
sehr gute Zusammenarbeit im Bezirk zu bedanken. Sämtliche 
Kommunikation und Zusammenarbeit war stets sehr unkompliziert, 
zielgerichtet, und freundlich. Das erleichtert die Arbeit enorm. 



 
Ganz besonders möchte ich mich auch wieder bei Gabi als 
Bezirksfrauenwartin, Peter Büchter als Bezirkskampfrichterobmann, 
Egon als Bezirksligaobmann, sowie aber natürlich auch bei allen 
Kreisfachwarten/innen sowie Helfern und Unterstützern bedanken. 


